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Protokoll zur Vorstandssitzung der SJ-MV 
am 17.04.2016 

 
Ort: Rostock 
Zeit: 09:30 Uhr - 15:00 Uhr 
Teilnehmer:  Michael Ehlers, Ralf Kriese, Hannes Leisner, Daniela Eggert, Adrian Focke, 

Robert Zentgraf, Clemens Armbrüster, Jörg Naujok 
Entschuldigt: Ulrike Schöbel, Philipp Maßloch, Egon Raitza 
  
 
TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Anwesenden 
Michael Ehlers begrüßt die anwesenden Vorstandsmitglieder, den Beauftragten für 
Leistungsschach und den Spielleiter Schulschach. Robert Zentgraf übernimmt die Protokollführung. 
 
TOP 2: Leistungssport (Vorbereitung DEM & Freiplatzanträge, Kaderlehrgänge) 
Michael Ehlers stellt die bereits mit Max Weber beratene Idee vor, den ab 2016 in der Höhe 
endlich mehr als symbolischen DJEM-Zuschuss der SJ-MV für die Teilnehmer ab 2017 bei 
denjenigen zu kürzen, die sich außerhalb einquartieren. Inhaltlich ist dies vertretbar, da ein Quartier 
außerhalb des Hotels in der Regel günstiger sein sollte. Zudem erhält die SJ-MV damit ein 
Korrektiv, um die 85%-Untergrenze bei den Hotelübernachtungen auch stets zu erreichen. Der 
Vorstand sieht aufgrund der guten Beziehungen zur DSJ auch für 2017 keinen akuten 
Handlungsbedarf und verschiebt eine endgültige Entscheidung in die Planungsphase 2017. 
Michael Ehlers legt den aktuellen Stand der DJEM-Vorbereitungen dar: 

• Die Zahlung der 1. Rate an die DSJ wird zeitnah erfolgen. Der leistbare Betrag entspricht 
nicht in der Höhe nicht den von der DSJ geforderten 2/3 der Gesamtkosten (> 6.000 Euro), 
es sind jedoch keine negativen Konsequenzen zu erwarten. 

• Die Planung der Anreise ist noch nicht abgeschlossen, hier sind noch verschiedene 
Varianten zu prüfen. 

• Als Organisatoren vor Ort werden Norbert Bauer (Delegationsleiter) sowie Hannes Leisner, 
Holger Borchers und Max Weber als Landestrainer fungieren. 

Hannes Leisner berichtet über den in Rostock durchgeführten 1. Kaderlehrgang 2016, den er als 
Trainer zusammen mit Nick Müller und Max Weber geleitet hat. Besonders positiv war die rege 
Nachfrage durch u10-Spieler. 
Die DLM 2016 wird vom 30.09.-05.10.2016 erneut in Hannover stattfinden, wie Hannes Leisner 
mitteilt. Er wird sich auch um die Nominierung der Mannschaft kümmern. Hierzu ist in Vorbereitung 
auch ein 2. Kaderlehrgang (erneut in Rostock) geplant. 
Hannes Leisner berichtet vom Oster-Open in Hamburg, das Max Weber und er als 
Trainingsangebot mit den älteren Landesmeistern besucht haben. 
Der Vorstand beschließt, als weiteres Trainingsangebot für die Kaderspieler das Startgeld für den 1. 
DWZ-Cup in Rostock zu übernehmen. 
Die Startplätze für die LEM der Erwachsenen kann die SJ-MV in diesem Jahr leider nicht besetzen, 
da die potenziellen KandidatInnen andere Veranstaltungen besuchen wollen. 



 
 
TOP 3: Schulschach (Patentlehrgang, SSCs, Studie) 
Clemens Armbrüster berichtet über den Vorbereitungsstand des für Ende Mai geplanten 
Schulschachpatentlehrgangs. Da es Schwierigkeiten bei der Organisation von Räumlichkeiten und 
Unterkunft gab und die Terminabstimmung mit Referent Bernd Roggon gab, wird der Termin 
verschoben. Clemens Armbrüster wird zwei terminliche Alternativen (23./24.07. und 10./11.09.) 
sowie die Integration in den C-Trainer-Lehrgang des LSV M-V prüfen. 
Jörg Naujok berichtet vom am Vortag in Rostock durchgeführten Schulschach-S-Cup (Kl. 7-13: 14 
Teilnehmer, 5-6: 6 Teilnehmer sowie 11 aus der Grundschule [außerhalb der Wertung]). Ablauf und 
Teilnehmerfeld waren damit sehr zufriedenstellend. Der Vorstand berät, den Schulschach-S-Cup 
2017 weiter zu öffnen, damit jüngere Teilnehmer ihn als Vorbereitung auf die DSM nutzen können. 
Es ergibt sich ein gemischtes Meinungsbild. 
Der Schulschach-G-Cup wird am 18.06.2016 in Neustrelitz stattfinden. Jörg Naujok kann leider 
nicht vor Ort dabei sein, deshalb berät der Vorstand die Aufstellung eines Orga-Teams. 
Die Einzelturniere des SSC sollen auch in 2017 wieder an zwei getrennten Terminen für S und G 
stattfinden. 
Clemens Armbrüster berichtet über die Schulschach-Studie, für die im Mai ein nächster Test-
Termin bevorsteht. Die geplante Finanzierung über OSPA-Stiftung sieht erfolgversprechend aus: 
350 EUR für Fahrtkosten sollen hier eingeworben werden, deren finanzielle Abwicklung über das 
Konto des Fördervereins erfolgt. 
Michael Ehlers berichtet vom geplanten Schulschach-Turnier des Landkreises Rostock und die 
erfolgte Unterstützung durch die SJ-MV. Er bringt seine Freude über die entfalteten Aktivitäten des 
Kreissportbundes zum Ausdruck. 
 
TOP 4: Spielbetrieb (laufende Wettbewerbe, Terminplan) 
Ralf Kriese berichtet über den aktuellen Saisonstand: 

• In der Schülerliga steht die Finalrunde an. 
• Der Finaltermin der Jugendliga hat sich als ungünstig erwiesen, da er parallel zur DFLM liegt. 
• Für die LVM u10 und LVM u19 sind noch keine Rückmeldungen eingetroffen. 
• Die Planung der LEM u8 erfolgt derzeit zusammen mit Sven Helms, da sie im Rahmen der 

25-Jahrfeier des LSV M-V in Schwerin stattfinden wird. 
Michael Ehlers ergänzt den Vorbereitungsstand der Jugendsportspiele (LEM Schnellschach) in 
Neubrandenburg, für die er als Schiedsrichter vor Ort fungieren möchte: Spielort (Ratssaal) und 
Übernachtungsstätte (Turnhalle gegenüber) sind mit dem Sportbund abgestimmt, sodass die 
Ausschreibung zeitnah durch ihn veröffentlicht werden kann. Die Meldungen werden an Ralf Kriese 
erfolgen. 
Ralf Kriese berichtet über den Stand der Erstellung des Terminplans für 2016/17. 
 
TOP 5: Präsidiumsangelegenheiten LSV M-V (25-Jahrfeier) 
Michael Ehlers berichtet vom Stand der Vorbereitungen der 25-Jahrfeier. Ralf Kriese erläutert in 
diesem Zusammenhang die offenen Punkte für die Durchführung der LEM u8. Hannes Leisner wird 
gebeten, den Kaderspielern eine Teilnahme am Vergleichskampf der 25-Jahrfeier nahezulegen. 
Ralf Kriese teilt mit, dass er noch immer keinen vollen Zugriff auf den Bereich des 
Jugendspielbetriebes im elektronischen Ergebnisdienst des LSV M-V erhalten hat. Michael Ehlers 
wird das Problem in die Präsidiumssitzung in der kommenden Woche tragen. 
 
TOP 6: Mädchenschach (MSWE, Personalien) 
Ulrike Schöbel lässt mitteilen, dass sie ihren Posten zur Verfügung stellt. Zudem wird es in 2016 
kein Mädchenschachwochenende geben. 
Clemens Armbrüster teilt ebenfalls mit, dass er sein Amt ab 2017 zur Verfügung stellt, da er neben 
Verein, neuem Beruf und Familie nicht ausreichend Zeit finden wird. 
Der Vorstand drückt sein Bedauern über die getroffenen Entscheidungen aus, nimmt aber 
entsprechende Personalplanungen vor. 



TOP 7: Jugend für Jugend (Abschluss-Seminar) 
Daniela Eggert berichtet vom Abschlussseminar von Jugend für Jugend, das in Frankfurt/Main 
stattfand. Es waren 14 Teilnehmer vor Ort, jedoch nur wenige Landesverbände. Aus der Vorstellung 
der Projekte blieb vor allem „Schach in Städten“ in positiver Erinnerung. Leider haben insgesamt zu 
wenig Jugendliche die Projekte von Anfang bis Ende begleitet. 
Die Jugendsprecher erklären sich bereit, den Medaillenspiegel 2015/16 im 4-Augenprinzip zu 
erstellen. 
 
TOP 8: Auswertung DSJ-Jugendversammlung (Fotowettbewerb) 
Michael Ehlers, Daniela Eggert und Adrian Focke berichten von der DSJ-Jugendversammlung, 
an der sie Anfang März in Berlin teilgenommen haben. Die Kosten für die SJ-MV konnten durch 
private Unterbringung erfreulich gering gehalten werden. Besondere Aufmerksamkeit erfordert der 
beschlossene Fotowettbewerb, der in 2017 stattfinden wird und einen DJEM u10-Freiplatz für 2018 
als Preis beinhaltet. Der Vorstand berät das Vorgehen, wie die Teilnahme erfolgreich gestaltet 
werden kann. Philipp Maßloch soll hier führend mit eingebunden werden. 
Der Vorstand gratuliert Michael Ehlers für die silberne Ehrennadel, mit der ihn die DSJ 
ausgezeichnet hat. 
 
TOP 9: Öffentlichkeitsarbeit (Facebook, Banner, Textilien) 
Robert Zentgraf unterbreitet die Idee der Beschaffung eines Werbebanners für die SJ-MV, indem 
er eine entsprechende Webseite vorstellt. Der Vorstand befürwortet diese Idee und beauftragt 
Philipp Maßloch mit der Erarbeitung einer Entscheidungsvorlage zur endgültigen 
Beschlussfassung. 
 
TOP 10: Finanzen (Stand der Abrechnungen) 
Michael Ehlers berichtet, dass ihm Robert Jänsch die Zahlung der 1. Rate in Höhe von 2.900 Euro 
zugesagt hat. 
Gemäß Mitteilung von Egon Raitza sind bei der LJEM wesentlich mehr Gelder eingenommen als 
ausgegeben worden. Allerdings fehlen noch Abrechnungen. Michael Ehlers und Robert Zentgraf 
werden sich um die Beschaffung der fehlenden Abrechnungen kümmern, damit eine finanzielle 
Auswertung der LJEM erfolgen kann. 
Ralf Kriese, Daniela Eggert und Adrian Focke haben ihre Abrechnungen der letzten 
Veranstaltungen erstellt, die nun an Egon Raitza weitergereicht werden können. 
 
TOP 11: Sonstiges 
Michael Ehlers berichtet vom Stand der Vorbereitungen für das Kinderschach-Camp 2016, das 
vom 28.-31.07. erneut in Schwerin stattfinden wird. Die ersten Meldungen sind bereits eingetroffen 
und auch für das Trainerteam vor Ort gab es (fast) ausreichend viele positive Rückmeldungen. Die 
Finanzierung wird erneut über die DSJ laufen. 
Abschließend bedankt sich Michael Ehlers für eine sehr angenehme Vorstandssitzung, verweist 
auf die traditionelle Sommersitzung des Vorstandes und wünscht allen Anwesenden eine gute 
Heimreise und einen schönen Restsonntag. 
 
 
 
 Robert Zentgraf   Michael Ehlers 
   (Protokollant)    (Protokollant) 


